学校だより 11月号

平成28年10月31日





-豊かな自然とのふれ合いの中で-

校長 藤本 吉将



朝夕が一段と肌寒くなり、秋の深まりを感じます。明日からいよい よ11月です。子どもたちは、今、図工展の作品づくりに懸命となっ ています。2年に一度の図工展、潮小学校の体育館が美術館に変身す るのもあとわずかです。今年度は「うしおっこ美術館・・・思いのつまっ た宝箱|をテーマとし、さまざまな素材を使って一人ひとりが思いを込 めて作品づくりに取り組んでいます。子どもたちが創り出す形と色に よる世界、そして、世界にひとつだけのクリエイティブで夢のある作

(のこぎりを使って作品づくり) 品の数々、どうかご鑑賞の日を楽しみにお待ちください。

さて、10月31日から5年生は自然学校(4泊5日)に出かけます。この自然学校は「自然とふれ合う 中で多くのことを学び、心豊かな子を育成する」ことを願って、平成2年度より兵庫県下すべての小学校 で実施されています。その記念すべき第1回の自然学校(丹波少年自然の家)に、私自身担任として引率し たことは今も深く心に残っています。当時は新しい試みということで、保護者の方々もさまざまなことに 不安を持ち何度も説明会をしました。「ホームシックにならないか心配です。」「電話をかけてくるようお 願いしたいのですが。」など、今では考えられないような質問もありました。あれから26年、自然学校 もすっかり定着し、保護者の皆様に安心して送り出していただけることを嬉しく思っています。

5年生が宿泊する施設『丹波少年自然の家』は、兵庫県丹波市青垣町にある山々に囲まれた自然豊かな 施設です。近くの山頂にはハングライダーの基地があり、子どもたちが自然活動している時、大空を旋回 しているハングライダーを見つけることができます。4泊5日の日程では、焼杉細工や林業体験、星空観 測、ナイトハイク、野外炊事、キャンドルファイヤーなどを予定しています。昨年の自然学校もそうでし たが、天気が良ければ満天の星、そして、流れ星も観ることができそうです。

これらすべての活動を通して、友だちと過ごす5日間は子どもたちの心にどう響くのでしょうか。自然 のすばらしさは言うまでもありませんが、日常生活も食生活も普段とはまったく違います。生活習慣の違 う友だちどうしが、いかに力を合わせて生活をともにするのか楽しみでもあります。また、このような環 境の中で、何気なく過ごしてきた家庭生活を振り返り、家族への感謝の気持ちやこれからの生活の見直し、 友だちとのふれ合いの大切さなど学んでほしいと願っています。

《連合体育大会》

10月21日(金)は、第53回尼崎市小学校連合体育大会が開催さ れ、市内約3800人の6年生が尼崎ベイコム陸上競技場に集まりま した。この日は薄曇りでしたが、さわやかな天気の下でスポーツの秋 にふさわしい400mリレーや走り幅跳びなどの陸上競技が繰り広げ られました。また、100m走は、全員がタイムをとり記録証をいた だきました。

(男子40mハードル)

《お知らせ》日頃はベルマーク運動へのご協力ありがとうございます。今年度、貯めておりました点 数を使って児童用「一輪車」を10台購入しました。休み時間に開放しています。

平成28年度全国学力・学習状況調査の結果(平均正答率) - 速報版-

毎年、全国の6年生を対象に実施しています。詳細については今後、尼崎市教育委員会からも公表さ れる予定です。また、個人の結果(6年生)については12月頃にお渡しする予定です。本校の詳細(分析 結果)については2月頃に公表します。

*今年度より小数点以下は四捨五入して整数値となっています。

平均正答率%	国語A(知識)	国語 B(活用)	算数A(知識)	算数B(活用)
潮小学校	7 6%	6 3%	8 4%	5 2%
兵 庫 県	7 3%	5 8%	7 7%	4 7%
全 国	7 3%	5 8%	7 8%	4 7%

11月の予定

1日~ 4日 自然学校(5年生)

7日(月)代休日(5年生だけです)

9日(水)尼崎市音楽会

(午後の部 3年生出演)

14日(月)朝会 委員会活動

16 日 (水) 自転車教室(3 年生)

17日(木)代表委員会

22 日 (火) 学習到達度調査(5 年生)

24 日 (木)~26 日 (土) 図工展

25 日 (金) 学校公開

28日(月)代休日

29日 (火) 朝会

図工展 保護者鑑賞

日時 11月24日 (木)

 $14:30\sim16:00$ 11月25日(金)

 $8:50\sim16:00$

11月26日(土)

8:50~16:00

場所 潮小学校体育館 *25日の学校公開は

 $8:30\sim15:20$

尼崎市音楽会

11月9日(水)

開演 13 時

アルカイックホール

斉唱 ありがとう

合奏 情熱大陸

3年生の児童が、学校を代表 して4番目に出演します。ぜ ひ、お越しください。

6年生が修学旅行に行ってきました! (9月29・日30日)

1泊2日で6年生が修学旅行に行ってきました。リトルワールドでは、グループで相談しながら、世界 の国々の衣装を着たり、珍しい食事をとったりしながら、文化の違いをしっかり体験・学習できました。 2日目の鈴鹿サーキットでは、お互いにグループの友だちのことを考えながら楽しい一時を過ごすことが できました。6年生にとって小学校生活のよき思い出がまた一つ増えたと思います。





(修学旅行の感想)

- •リトルワールドでは世界のことを 学べました。鈴鹿サーキットでは いろんな乗り物に乗って楽しかっ たです。次は家族と行きたいです。 いろんな国のことや、みんなのい い所を学べてとても楽しかったで す。みんなと一生の思い出ができ ました。
- (鈴鹿サーキットランドにて) (リトルワールドにて)
- ・仲間と協力して、計画を立てたり行動できたと思います。とても楽しんで鈴鹿サーキットランドも過ご せました。思い出に残る2日間でした。
- ・修学旅行に行く前、お姉ちゃんが「楽しいよ!」と言ってくれて、すごく楽しみでした。そして、行って みて、リトルワールドでは世界を学べて、鈴鹿サーキットでは友情を学べて、すごくいい思い出になり ました。